
                             

                      
 

Elternmitwirkung Bäch  
 
Protokoll der 3. Sitzung vom 18.04.2023 
________________________________________________________________________ 

 
Ort   Schulhaus Bäch, Bibliothek 

Zeit   18.30 Uhr – 21.00 Uhr    

Teilnehmende Leonard Clemens, Rita Krieg Wildhaber, Stefan Frischknecht, Myriam 
Wagner, Stephanie Dorizzi, Cornelia Fuchs, Christina Gassmann, 
Wolfgang Kau, Anna Koczen, Marina Strüby, Claudia Bösch-Clemens, 
Verena Schneider 

 
Entschuldigt   Julia Weissbarth, Malorie Ecker-Khaliq, Lucretia Emma, Christine 
   Robrahn, Marc Veranneman, Karim Jadallah 
  
Versand Elternmitwirkung Bäch 
 
Protokoll Rita Krieg Wildhaber 
________________________________________________________________________ 
 

1. Begrüssung 
Begrüssung und Eröffnung der Sitzung durch Leonard.  
 

2. Offene Anliegen seitens der Delegierten 
Mittagstisch 
Myriam spricht das Essthema in der Villa an (IssGut). Das Interesse sich als Eltern 
einzubringen ist gross und es will bewegt werden. Wir suchen nach Gefässen, welche 
den Kompetenzbereich der EMW gemäss Bildungsabteilung nicht überschreitet.  
Lena Behrens, Leitung Villa, wurde in der letzten Sitzung angegeben als 
Sammelgefäss für Anliegen.  
Gefragt wurde nach Vertragsdauer und ob man bei einer neuen Wahl sich einbringen 
kann. Rita klärt ab, wie lange der Vertrag mit IssGut noch besteht. Ebenfalls klärt sie 
ab, ob mit Preiserhöhung zu rechnen ist in nächster Zeit wegen Anstieg der 
Lebensmittelpreise. 
Grundsätzlich gilt, bei Anliegen zum Thema Mittagstisch, soll man sich an Lena 
Behrens, Leitung Villa, wenden. Oder man richtet eine Mail an die Gemeinde 
Freienbach (Ursula Solothaler).  
Frage im Raum, ob jemand von den Eltern sich zur Verfügung stellt, welche mit der 
Villaleitung im Austausch stehen möchte und Kanal ist für Eltern-Rückmeldungen. 
Arbeitsgruppe zum Thema Mittagstisch schulübergreifend möglich? Bei Lena Behrens 
nachzufragen.  
Claudia erwähnt, dass die Vorstellung über gutes Essen zwischen Kind und Eltern 
meist ein grosser Unterschied ist und wir als Eltern am besten vor Ort mitessen 
würden über einen Zeitraum, um uns ein tatsächliches Bild machen zu können.  



                             

Eine grosse Lücke sei das geringe Angebot von vegetarischen/veganen Gerichten. 
Ein guter Informationsfluss und Infokanalisation, was getan wird und bereits erreicht 
wurde, würde der angespannten Situation helfen.  
Rita hat die Information erhalten, dass ebenfalls in Pfäffikon über die Villaleitung eine 
Verbesserung des Caterings erzielt werden konnte.  
 
Mehr Bewegung an der Schule 
Wolfgang fragt in die Runde, ob ein Interesse besteht, den Kindern zu mehr 
Bewegung zu verhelfen und dafür die Turnhalle zu nutzen. Dem ist so und es wird 
über mögliche Tage/Zeiten gesprochen. Der Turnverein Wollerau-Bäch ist in Bäch 
stationiert. Wolfgang würde hier den Lead übernehmen. Über Online Portal der 
Gemeinde die Halle buchen. Falls alles besetzt ist, in Kontakt gehen und reden. Oft 
entspricht die tatsächliche Nutzung nicht mit dem überein, was online reserviert ist.  
 
Networkingcafe 
für Eltern, um sich besser kennenzulernen und zu vernetzen untereinander. Claudia 
Bösch-Clemens geht hier in den Lead. Vorschlag ist, einfach auszuprobieren und zu 
kucken, wo der Bedarf liegt und wohin es sich entwickelt. 
(Raumideen: Pizzeria mieten, dein Yogaraum mit flexibler Kinderbetreuung, 
Kulturhaus Bäch) 
 
Flohmarkt für Kinder  
Von Stephanie mitgeteilt als Wunsch aus der Elternreihe. Die EMW ist sehr offen 
dafür. Stephanie teilt der Person mit, dass sie gerne konkret werden darf und die 
EMW ihr Unterstützung in Sachen Raummiete und Werbung bietet. 
 
 

3. Feedback Velo Check Up  
EMW ist sich einig, dass wir dies ins nächste Jahr aufnehmen. Die Kinder und Lehrer 
waren begeistert und das ist Anlass genug, um Ja dazu zu sagen.  Zeitpunkt erneut in 
den März legen, wegen den darauffolgenden Velobörsen. Velopass sol zu den Eltern 
nach Hause. (Rita fragt nach, da dies bei der 3. Klasse nicht passiert ist.) 
 

4. Organisation Frühlingsfest 
Buffetzusammenstellung sowie der Getränkeausschank werden wir von der EMW 
organisieren. Claudia und Marina übernehmen hier den Lead. Die Getränke sind 
bereits via Weibel Getränkehandel organisiert. Es werden für den Anlass selbst ca. 8 
Personen für die Buffetbetreuung gebraucht. Es sind insgesamt 250 Teilnehmer. 33 
Personen werden was zum Buffet beitragen. Dies in einer Grösse von jeweils 8 
Portionen. Zeitrahmen des Essens wird als zu knapp angesehen und würde gerne 
früher begonnen werden. Es wurde seitens Schule bewusst so geplant, damit die 
Lehrpersonen ebenfalls für Gespräche zur Verfügung stehen und nicht die ganze Zeit 
Spielposten betreuen müssen. Conny wird hier im Team nochmals nachhaken. 
Spielposten: Conny klärt ab, ob wir den Asphaltplatz nutzen können.  
Alle Eltern anschreiben, wer an den 6 Spielposten für 30min die Aufsicht 
übernehmen würde. Zeitslots angeben, damit Eltern besser planen können.  
Rita wird Excelliste aufgleisen und an Marina und Claudia weiterleiten. Diese Mail 
wird an alle Eltern der Schule verschickt.  



                             

Namensschilder für die EMW Mitglieder wie auch für die Lehrer gewünscht, damit 
die EMW sichtbar wird. (Conny) 
Am Anlass selbst bei der Begrüssung EMW einbinden. Leonard richtet ein paar Worte 
an die Eltern.  
 

5. EMW Wahlen Schuljahr 23/24 
Am 20.06.23 findet die letzte EMW Sitzung in diesem Team statt. Die Wahlen müssen 
im neuen Schuljahr stattfinden, da sich Klassen verändern können. Über die 
Elternabende ist die Wahl nur alle 2 Jahre durch den Lehrerwechsel möglich 
(Aug./Sept.). Alle 3 Jahre ist jeweils ein Elternabend über die ganze Schule geplant. 
Über die Sommerferien oder direkt danach erhalten immer alle Kinder von der Schule 
Infoblätter mit nach Hause. Das könnten wir nutzen und einen Flyer zur EMW 
gestalten. 
Wieder dabei sind: Wolfgang Kau für 3. Klasse, Christina Gassmann 3. Klasse 
für Marina Strüby kommt Alina 4. Klasse, Leonard Clemens für 4. Klasse 
Anna Koczen und Julia Weissbarth für die 1. Klasse, Kiga 1 benötigt neue 
Elterndelegierten, da bietet sich der Elternabend an, Stephanie für die 2. Klasse 

Conny bleibt uns erhalten als Beisitzerin der Schule     
Abschluss am 20.06.23 Verabschiedung der 6. Klasse Delegierten & Schulleiterin 
Es wird ein kleiner Apéro veranstaltet. 
Marina  Käseplatte 
Stephanie  Brot 
Christina  Blätterteig-Teilchen 
Claudia/Rita  Kuchen 
Stefan   Wein 
 

6. Clean Up Day 
Christina hat mit Frau Ambühl des Umweltdepartements gesprochen. Sie unterstützt 
unser Vorhaben gerne und muss dazu einfach folgendes wissen: 
Wie viele Personen machen mit? Und wer garantiert für die Beaufsichtigung der 
Kinder. 
Samstag wäre besser für die Gemeinde, um Material zur Verfügung zu stellen.  
Welche Plätze sind zu säubern? Auf der Clean Up Day Website werden besonders 
unsaubere Plätze genannt.  
Christina wird nach den Hotspots in der Gemeinde fragen und in der Woche selbst 
mitteilen, dass die Gemeinde für uns den Abfall liegen lässt.  
Im kommenden Mail vom Frühlingsfest als Save the date erwähnen.  
 

7. Zeitungsammeln 5. und 6. Klasse 
Wir wurden von der Schule um Hilfe gebeten beim Zeitungsammeln, da es beim 
letzten Mal eskaliert ist mit Flausen im Kopf wie sich auf den Wagen setzen und die 
Schlyffistrasse runterfahren. Nun hat Conny mitgeteilt, im April kriegen die 5./6. 
Klässler nochmals eine Chance sich in Eigenverantwortung zu beweisen. Dies wird 
zeigen, ob es die EMW zukünftig braucht oder nicht.  
 

8. Vortrag Konflikte/ Mobbing/ Gewalt 
Rita würde sich anbieten als Referentin für die Schule Bäch zum Thema Mobbing und 
würde ein Konzept auf die Beine stellen in Absprache mit der Schule.  



                             

Unter Ausschluss von Rita wurde vom EMW Gremium dies einstimmig angenommen.  
07.09. oder 19.10.2023 werden als Daten gesetzt. Conny sperrt diesen Termin bei 
den Lehrern, damit keine Elternabende stattfinden. 

 
 
Themenspeicher  Fälligkeit 
Clean Up Day (weitere Abklärungen gemacht durch Christina) 20.06.23 
Zeitungsammeln (EMW zukünftig benötigt!) 20.06.23 
Flohmarkt für Kinder offen 
Vortrag zum Thema Mobbing (Rita/ Stand der Dinge) 20.06.23 
 
 
 
 
Bitte bei Fragen/Anmerkung sehr gerne beim Vorstand des Elternrates melden. 
 

 
 
 
 
 
 

Ein riesiges Dankeschön an alle. 

Es ist wunderbar zu sehen, was kleine Schritte 
bewirken können! 

Ich schätze unser wohlwollendes Team sehr. 
Es macht Freude mit euch zu arbeiten.  

Eure Aktuarin, Rita 
 
 

  



                             

Die Themen des ersten Brainstormings werden mitgeführt. 
 

 
 

 
 


